

PRECIO.

En toda la isla.
6 rs. vn.

EL BIEN PÚBLICO.

REDACCION.

Calle del Bastion
núm. 39.

LOS DESORDENES DE LA LUISIANA.

El conflicto entre blancos y negros.

El telégrafo ha traído graves noticias del Sur de los Estados-Unidos.

El telégrama dirigido por nuestro ministro plenipotenciario en Washington al ministro de Estado está concebido en estos términos:

«Liga blanca trabó en Nueva-Orleans refriega con la policía. Gobernador Kellogg se refugió en la aduana con algunas tropas. Barricadas en las calles. Cincuenta entre muertos y heridos. El jefe del movimiento, Penn, proclamado teniente gobernador, es dueño de la situación. La liga cuenta con 40,000 hombres perfectamente organizados. El movimiento se extiende á toda la Luisiana. El gobierno envía 2,500 hombres para restablecer la autoridad de Kellogg. Háblase de una convocatoria extraordinaria del Congreso.»

Por su parte la «Agencia Fabra» ha comunicado el siguiente telégrama fechado en Nueva-Orleans el día 17:

«Se ha restablecido la tranquilidad en esta ciudad. Los insurrectos la gobiernan lo mismo que la provincia. El presidente Grant prepara medidas militares.»

La tranquilidad se había, pues, restablecido en Nueva-Orleans, porque los insurrectos quedaban dueños de la tranquilidad y de la provincia. Los 2,500 hombres enviados por el gobierno federal en los primeros momentos poco pueden hacer contra 40,000 hombres bien organizados, y que por lo tanto es de suponer que estarán bien armados, y ménos podrán hacer si el movimiento se ha extendido á toda la Luisiana, como dice nuestro representante en Washington en su despacho.

Es de temer que la guerra civil vuelva á encenderse en los Estados del Sur, porque la sublevación de Nueva-Orleans tiene indudablemente una gravedad que no es posible desconocer. Por otra parte, los conflictos entre blancos y negros se ha extendido á otros Estados del Sur, en los que hay elementos fácilmente aprovechables por los insurrectos; y la cuestión del «Civils Rightsbill» ó ley sobre los derechos civiles que quedó pendiente de votación en el Congreso de Washington, es otro motivo de agitación y de descontento entre los blancos naturales del Sur.

La gravedad de estas noticias relativas á sucesos que ocurren á proximidad de la isla de Cuba les dan mas importancia aun para España, y por esto, y para que nuestros lectores formen alguna idea de la lucha de raza que se agita en el Sur de los Estados-Unidos, hemos reunido las noticias que la prensa extranjera ha dado hace algunos días acerca de aquellos conflictos ocurridos en la Luisiana, en el Kentucky, en la Carolina del Norte y en el Tennessee. Con este motivo retiramos parte del original que teníamos ya dispuesto, creyendo que nuestros lectores verán con interés estos detalles.

El periódico electoral que se prepara en los Estados-Unidos, y que comprende casi todos los Estados de la república, promete emociones de que ya se ha podido formar idea por las operaciones parciales que acaban de verificarse en algunos Estados, y especialmente en el Kentucky, la Carolina del Norte y el Tennessee. En Nueva-Orleans había ya habido

algunos desórdenes con motivo de la elección de algunos delegados á la Convención radical, y en la Carolina del Norte había también habido una escaramuza entre unos 100 negros y 30 blancos en Rocky-Point, cerca de Wilmington. Pero en el Kentucky y en el Tennessee los sucesos han sido mas graves.

En el Kentucky ha habido gran agitación en la pequeña ciudad de Shepherdsvill, condado de Bullitt, con motivo de la elección de un juez del condado. El aguardiente whiskey corría á rios en los «polls» ó colegios electorales, á la disposición de los electores negros; hubo numerosas quimeras, y en una de ellas un hombre blanco, después de un nuevo altercado con alguna gente de color, fué perseguido por ésta, viéndose obligado á refugiarse en una fonda, de donde escapó por una puerta de servicio.

Al día siguiente se hicieron los desórdenes más serios. En otra quimera con un grupo de negros ébrios, un francés mató de un pistoletazo al jefe del grupo, y buscó refugio en la misma fonda. Los negros sitiaron la casa y pidieron la entrega de su enemigo. Este, ayudado por la gente de la fonda, se defendió vigorosamente, dando tiempo á que varios grupos de blancos viniesen en su auxilio.

Los negros se dispersaron; pero temiendo otro ataque, los blancos de los alrededores se habían dirigido á la ciudad para tomar parte en la lucha.

Mas graves aun son los sucesos de Somerville (Tennessee), y que prueban la exasperación de los partidos, y lo que habría que temer si á estos chispazos sucediese una explosión general entre las dos razas.

Disputábase con calor una elección en Somerville, y varios grupos de negros armados llegaron á los «polls», amenazando algunos de ellos con el incendio de la ciudad. Uno de los negros, político influyente, llamado Cash Warren, buscó penderencia en mitad de la calle al alcalde Hendon, y después de haberle insultado groseramente le disparó dos tiros de revolver, que afortunadamente no le tocaron; el alcalde hizo fuego á su vez y dejó seco de un balazo al negro Cash Warren. Los amigos del alcalde Hendon hicieron fuego al mismo tiempo, y los negros, exasperados por la muerte de su jefe, amenazaban llevarlo todo á sangre y fuego.

Poco después, otro blanco, Oscar Burton, amigo de Hendon, se presentó armado de una escopeta de dos cañones y un revolver. El juez J. G. Reeves, acompañado del sheriff A. Reeves y de otro también llamado Reeves, quisieron prender á Oscar Burton, y habiendo éste hecho resistencia á constituirse preso, temiendo á una banda de negros que se acercaba, los Reeves hicieron fuego sobre él, hiriéndole con cuatro balazos.

Burton cayó, no sin descargar los dos cañones de su escopeta, hiriendo mortalmente á dos de los Reeves; después, incorporándose sobre el codo, disparó su revolver, haciendo caer al suelo al otro Reeves herido gravemente en un hombro.

Aunque esta lucha no duró sino un instante, los negros llegaron á la plaza é hicieron fuego sobre Burton, que recibió otras trece heridas, una de ellas á bocajarro y probablemente mortal.

Estos sucesos habían puesto á toda la comarca en un estado de sobreexcitación indecible. Corría el

rumor de que habían salido emisarios negros para convencer á toda la gente de color. Pidiéronse auxilios á Memphis por telégrafo, y dícese que de esta misma ciudad habían salido grupos de negros, entre los cuales un negro llamado Williamson, y que poco tiempo antes había dicho en un discurso, que si el bill ó ley de «Derechos civiles» no era votado por el Congreso, derramaría sangre hasta que llegase al pecho de su caballo. Este Williamson fué preso, pero luego pudo evadirse y se teme que fomente desórdenes graves. De Memphis salieron tropas que fueron recibidas con alegría por los blancos de Somerville, pero ya las milicias locales habían restablecido el orden. Parte de las tropas habían vuelto á Memphis.

Esta ley de «Derechos civiles» que acaba de ser citada, va á ser el objeto de las luchas de los partidos en la campaña electoral de este otoño en toda la región del Sur.

De los tres Estados en que se acaban de hacer elecciones, la Carolina del Norte era el más importante y el más dudoso. Allí había que elegir ocho representantes para el Congreso, la legislatura del Estado y varios funcionarios del orden judicial. La Carolina del Norte tenía actualmente en el Congreso cinco representantes demócratas y tres republicanos. Los demócratas han ganado dos de los distritos republicanos, de modo que este último partido no tiene ya más que un representante de la Carolina en el Congreso.

En la nueva legislatura del Estado los demócratas tienen una gran mayoría, y los jueces elegidos son también demócratas.

Hay que notar, sin embargo, que todos los candidatos blancos, bien sean republicanos, bien demócratas, rechazan el bill de «Derechos civiles», obediendo á la opinión pública, que está unánime para condenar esa ley que quedó pendiente de votación en el Congreso.

En la ciudad de Austin (Mississippi) ha habido también serios conflictos entre blancos y negros, de los que dá algunos detalles el diario de Memphis «L'Appeal».

El doctor Smith, que se hallaba en Austin, disparó contra un negro sin herirle, y luego contra una negrita que dejó muerta. Los negros, exasperados, amenazaron «linchar» esto es, ejecutar la ley de Linch en el doctor Smith.

Sin embargo, no ejecutaron su amenaza por haber sido preso el doctor, pero á los pocos días varios amigos del doctor prepararon y llevaron á cabo la evasión de este marchándose con él Hernano. Al saberlo, los negros notificaron al alcalde que si no hacía volver el preso á la cárcel incendiarían la ciudad. Los blancos se refugiaron en número de unos 200 en la Court-House de la ciudad, donde fueron sitiados por unos 700 negros, y unos y otros esperaban refuerzos. Algunos blancos á caballo habían hecho una salida y cargado á los negros, haciéndoles cinco muertos y 20 prisioneros. Los negros se dispersaron, pero corrió la voz de que iban á matar las mujeres y niños blancos que habían quedado sin protección en las haciendas de los alrededores.

Los blancos salieron enseguida para defender sus familias respectivas, y los negros, cuya dispersión había sido una estratagema, volvieron á Austin, apoderándose de la ciudad.

Entre tanto los refuerzos pedidos por los blancos llegaban en el vapor «Saint-Francis», cargado de hombres, armas y municiones, deteniéndose en Bennett-Lading para tener consejo de guerra. Hubo una discusión muy viva entre el coronel Morgan, encargado de la expedición, y el general Chalmers que la acompañaba, pretendiendo el primero que se debía desembarcar en Moon y el segundo que el desembarco debía hacerse en Shoo Fly. Esta opinión fué la de la mayoría de los oficiales.

El coronel Morgan dió su dimisión, y el general Chalmers, que se encargó del mando, desembarcó en Shoo Fly, pidiendo á Helena nuevos refuerzos y alguna artillería. Pero todos estos preparativos fueron innecesarios; el aguardiente whiskey habia hecho su oficio, porque los negros habian saqueado las tiendas de licores de Austin. Un telégrama dirigido á Nueva-York, fechado en Memphis el 12 de agosto, decia que las fuerzas del general Chalmers habian entrado en Austin sin oposicion. Los negros, despues de haber saqueado la ciudad, se habian retirado. Despues llegó la noticia de que los negros se reunian nuevamente y que rus avanzadas detenian á todos los pasajeros. El coronel Campbell salió para Austin, y otro telégrama anunció que el orden se habia restablecido y que las fuerzas de Chalmers habian sido licenciadas.

Las noticias recibidas de Austin están contestes en que la política es extraña á estos desórdenes; pero si no es la causa inmediata de estos sucesos y de los ocurridos en el Arkansas, en la Carolina del Norte y en el Tennessee, la causa primera está en el antagonismo de las dos razas, fomentado por el régimen que han mantenido en el Sur los radicales del Norte.

La muerte de un niño negro por un blanco es un hecho aislado, y por esto mismo un levantamiento como el que ese hecho ha provocado no puede resultar sino de una profunda irritación preexistente por otras causas, y estas son las mismas que en los otros Estados en que reina la anarquía y el desorden.

El gobierno federal, lejos de impedir aquel antagonismo, ha tendido, por el contrario, á favorecerle; pero el bill «de derechos civiles», que es el último esfuerzo de esa política imprudente, ha levantado una reprobación unánime, no solo en la prensa del Sur y del Oeste, sino aun en la del Norte, y en el «Evening Express» de Nueva-York, entre otros, se han publicado no pocos artículos en el mismo sentido.

Este periódico ha hecho notar que un radical tan caracterizado como Bowler ha dicho que el «Civil Rights bill» hacia de los negros una raza superior, dándoles el privilegio, que no tienen los blancos, de imponerse donde mejor les parezca, y que nadie ha pretendido establecer ninguna desigualdad entre las dos razas en el sufragio, ni impedir en nada la educación de los negros, que es, por el contrario, lo que todo el mundo desea.

El «Times» de Londres dice que la lucha entre blancos y negros en los Estados del Sur de la Union norte-americana seria un espectáculo interesante para el observador político, si las consecuencias del conflicto no se anunciaban como sumamente graves.

Los esclavos, dice el «Times», llegados de repente á la posesión de los derechos civiles, han renovado en el movimiento político los actos de crueldad y de injusticia que habian ellos sufrido durante la esclavitud.

Los antiguos dueños se han irritado viendo á los antiguos esclavos apoderarse de la administración de los Estados, ayudados por los radicales del Norte. La posición de las dos razas de los Estados del

Sur parece deber provocar una lucha inevitable. El gobierno federal es el único que puede decidir si el conflicto será político ó militar. Las tropas federales han restablecido el orden en la Luisiana; el escándalo de Arkansas, que ha llamado la atención de Europa, fué también reprimido por la fuerza federal.

Han venido luego los sucesos de Austin, y estos no parecen justificar todavía los temores de Memphis, la ciudad mas importante del Tennessee; pero los desórdenes de Trenton, al Norte de Memphis, los de Austin al Sur y los de Little Rock al Este, prueban que en esa parte de la confederación las dos razas están decididas á recurrir á la violencia. Las verdaderas causas no nos son conocidas, pero todo hace creer que la superioridad numérica de los blancos en la legislatura de aquel Estado, y que forma contraste con la superioridad numérica que en las legislaturas de otros Estados del Sur tienen los negros, ha herido el orgullo y la ambición de los negros.

La legislatura de la Carolina del Sur, donde los negros tienen la influencia del número, presenta á todo norte-americano cuyos intereses personales no están en juego, las escenas mas cómicas y mas extravagantes. Actores y espectadores, todos de raza negra, bien adiestrados por los Carpet Baggers, están resueltos á no abandonar la escena á sus antiguos dueños; toman un tono dictatorial y provocan un conflicto, en el que no tardarán en tomar parte los blancos.

Estos se hallan indignados por la política seguida por el gobierno federal en la pretendida reconstrucción de los Estados del Sur; acusan de exacción y de iniquidad al gobierno de Washington, y ven la dignidad de sus asambleas legislativas comprometidas por las inconsecuencias y el salvaje saqueo de los diputados negros. Los blancos pagan crecidos impuestos y se ven despojados de toda autoridad en el Estado.

Por ahora, termina diciendo el «Times», es probable que los negros no hagan una nueva tentativa; pero bien pronto la harán en otros puntos en que crea la represión ménos fácil. Los negros son sobrado ignorantes para comprender que sucumbirán siempre en una lucha con la raza blanca, y es de temer que renueven tentativas cuyas consecuencias pueden ser terribles.

Entre tanto, en La Luisiana los partidos se dividen en blanco y negro. El partido blanco ha hecho esta declaración de principios, de la que dan cuenta algunas correspondencias de Nueva-Orleans.

«Al unirnos como blancos comprometidos á trabajar por la supremacía de la raza blanca, nuestro objeto es colocar el poder de hacer las leyes en manos de hombres que protejan nuestras propiedades y no nos roben bajo el pretexto de impuestos legales; que sepan leer y escribir y que comprendan algo de los derechos personales y del derecho de propiedad. Nuestro objeto no es discutir ni negar los derechos que las leyes confieren á los negros.

Los dejaremos votar como quieran y aspirar á los empleos, si se creen de ello dignos. Pero, lo declaramos abiertamente, ningún negro podrá obtener nuestro voto, no le queremos, ni como partido, ni como raza para legislar.»

Por aquí se ve que los campos están deslindados en La Luisiana; de un lado el partido blanco, compuesto de los blancos naturales del país; de otro el partido negro, compuesto de los negros y de los «carpet baggers», blancos del Norte, que han acudido al Sur á explotar la masa ignorante ó ciega de los negros.

Posteriormente, «El Courier des Etats-Unis» dice que los telégramas de Memphis hacen temer un

nuevo conflicto entre Blancos y negros en Bernard, condado de Chicot (Arkansas). Parece que un muchacho blanco ha sido muerto por un negro, y que otro negro ha sido muerto por algunos blancos, á consecuencia de la cual habia gran excitación en los dos campos.

En Ridge Spring (Georgia) los negros habian dispuesto las armas y pedido la paz, pero los blancos continuaban armándose y organizándose, aunque prestando que no querian provocar un conflicto.

Los lectores de «El Imparcial» podrán por los apuntes que anteceden formar una idea de la deplorable situación social en que se hallan los Estados del Sur de la gran república norte-americana.

(«El Imparcial.»)

Noticias nacionales.

De «El Popular»:

Un periódico nota un fenómeno, que efectivamente ha llamado la atención en varios círculos. Consiste, pues, aquel fenómeno, en que habiendo sido Francia é Inglaterra los dos primeras potencias que reconocieron oficialmente al Gobierno, tan remisa se muestre la primera de aquellas potencias en ratificar aquel acto, siendo así que lo han llevado á cabo con todas las formalidades de costumbre Alemania y Austria, que han sido las últimas en anunciar su reconocimiento.

Tenemos entendido que por la nueva organización del ejército, se dispone, entre otras cosas, que continúen constituyendo el arma de infantería 40 regimientos de línea, el fijo de Ceuta y 20 batallones de cazadores. Los 80 batallones de la reserva se reducen á 25. Los regimientos de línea se compondrán de dos batallones de á 1,100 plazas cada uno, divididos en ocho compañías. Igual número de plazas y compañías tendrán los de la reserva. Los de cazadores tendrán 1,200 plazas.

Los cuadros de oficiales de las cuatro primeras compañías de los batallones disueltos, pasarán á formar los de las séptimas y octavas que se aumentan á los regimientos de línea.

Del mismo periódico del 18:

Por la vía de Nueva-York hemos recibido las siguientes noticias de Cuba:

Habana 28 Agosto.—Un despacho oficial del departamento Oriental dice, que una fuerza de tropas españolas ha atacado á un cuerpo de 350 insurrectos en Buey Abajo, causándoles muchos muertos. Los españoles perdieron 12 hombres en el encuentro.

Habana 31 Agosto.—Segun los despachos oficiales recibidos del departamento Central, el día 14 del corriente, al regresar de Puerto-Príncipe una guerrilla española, compuesta de 25 hombres, fué atacada por 400 insurrectos á caballo. Los españoles hicieron una defensa heroica hasta que les llegaron refuerzos, retirándose entonces con sus muertos y heridos, excepto uno de los primeros, que quedó en el campo de batalla. Los españoles tuvieron 12 hombres muertos, entre ellos el jefe de la guerrilla.

Una columna de guerrillas cayó últimamente en una emboscada enemiga en Las Charcas, jurisdicción de Sancti Spiritus. Encontrándose en presencia de varias partidas rebeldes, que se habian concentrado en aquel punto, los españoles entraron al principio en confusión; pero rehaciéndose pronto, lograron rechazar á los insurrectos, causándoles grandes pérdidas.

Varias partidas rebeldes han estado hostigando el fuerte Martin Lopez, pero la guarnición, que se

compañía de quince voluntarios, rechazo todos los ataques.

Mr. Dockray ha sido conducido de Puerto-Príncipe á esta ciudad y llevado al fuerte de la Cabaña, en donde permanecerá hasta que salga para España.»

Parece indudable que el general Laserna se propone por ahora formar las líneas para cubrir el Ebro: pero no obstante, el movimiento emprendido ayer por sus tropas tiene otro objetivo que en rigor no se refiere esencialmente á las operaciones de la campaña.

Algunas de las fuerzas carlistas de Valencia van penetrando en Cataluña, con el propósito, según se dice, de concentrarse en Seo de Urgel, donde pretenden establecer su cuartel general.

Muchas de las familias acomodadas de Cuenca emigran de dicha capital, según noticias oficiales recibidas ayer en Madrid.

Nuestro representante en Londres ha comunicado al Gobierno que la salud pública, tanto en la capital como en las otras 20 importantes ciudades del Reino-Unido, era inmejorable.

En Cartagena se carece completamente de aguas. El general Lobo ha marchado á los baños de Chiclana, quedando encargado del mando el vice-almirante Montenegro.

De la «Iberia» del 15:

Hay en Londres un cubano llamado Macías, que con pretexto de representar una importante casa americana se ocupa en trabajar en pró del filibusterismo. Conviene que el gobierno siga la pista á muchos que, como este se hallan en Europa ya procurando recursos á la insurrección, ya propalando noticias en daño de la causa española.

Reconocidos hoy por las mas importantes potencias, podemos hacer las reclamaciones oportunas, seguros de que serán escuchadas, pues las naciones amigas, que tanto celo muestran por la terminación de la guerra civil en la Península, no han de mostrarse indiferentes ante la que arde en Cuba.

BARCELONA 17 DE SETIEMBRE.

Ayer á eso de las once de la noche, llegaron á esta ciudad los prisioneros hechos por la brigada Estéban en la acción habida ayer en Caldas de Montbuy. Los prisioneros en número de doce individuos y un oficial fueron conducidos á la Ciudadela. La columna creemos regresó ayer á Granollers.

Una facción fuerte de unos mil hombres llegó ayer á Premiá destacando algunos grupos que entraron en el Masnou. El brigadier Saez de Tejada ha salido en su persecución.

Los periódicos rusos dan cuenta de un siniestro marítimo ocurrido en las aguas del golfo de Finlandia. Navegaba con mar tranquila y viento algo fresco el vapor ruso «Oestembotton» cuando se declaró un amago de incendio en el interior del buque, que la tripulación creyó sofocar sin gran trabajo, pero que en breve tiempo se propagó á casi todos los paños, incluso la cámara. Al ver el capitán las proporciones que tomaba el devorador elemento mandó parar la máquina y disponer el inmediato abandono del vapor. Echáronse al agua dos botes, mas en medio de la gran confusión y espantosa gritería que allí reinaba, zozobró uno de ellos, pereciendo ahogadas algunas de las personas que habían entrado en la pequeña embarcación. Gracias al

pronto y eficaz auxilio que prestaron al capitán y pasajeros del «Oestembotton» un buque sueco y otro de las islas Aland que por aquellas aguas navegaban, no hay que lamentar mayor número de víctimas. Estas fueron diez y seis, y como se perdieron los papeles del vapor no se sabe á punto fijo el número de tripulantes y pasajeros que conducía. Los dos buques citados recogieron á los naufragos y les dejaron en el puerto mas inmediato al lugar del siniestro. El vapor se perdió totalmente al poco rato de haber sido abandonado.

El 15 el cuartel general se hallaba en Manresa y se disponía á salir para Igualada, en cuya población se cree que llegó el mismo día, habiendo permanecido ayer en ella.

De una obra recientemente publicada en Francia por Mr. Croix, primer cirujano veterinario del ejército, resulta que el ganado caballar, mular y asnal en este país está representado de la manera siguiente: 400,454 potros y potrancas de menos de tres años; 351,654 caballos enteros; 872,911 id. castrados; 1.257,852 yeguas; 299,129 mulas, y 350,625 asnos. Total: 3.633,605 cabezas ó sean 4 millones redondos si se agrega el ganado de Argelia. En el ganado caballar se incluyen 12,000 caballos enteros y 600,000 yeguas pertenecientes á los acaballaderos, y los cuales producen al año 300 mil potros y potrancas.

Crónica Local.

Los Ayuntamientos de esta isla nombrados por la Autoridad militar después del tres de Enero, han sido modificados por el Sr. Gobernador civil de la provincia, menos los de Alayor y Villacarlos, el primero de los cuales fué ya respetado en aquella época.

Hé aquí el modo como han quedado constituidos los cuatro Ayuntamientos que han sido ahora modificados.

MAHON.

Alcalde.	D. Juan Mercadal y Portella.
Teniente 1.º	» José Oliver y Soler.
» 2.º	» Pedro Antonio Borrás.
» 3.º	» Pedro Montañés y Mascaró.
» 4.º	» Juan Gimier y Febrer.
» 5.º	» Antonio Pons y Orfila.
Síndico.	» Jorge Pons y Sintés.
Suplente.	» Pedro Sintés y Olives.
Concejales.	» Andrés Corantí y Carreras.
»	» Antonio Llanbias y Font.
»	» Juan Puigserver y Amorós.
»	» Pedro Monjo y Vicens.
»	» Gabriel Orfila.
»	» Gabriel Carreras y Seguí.
»	» Agustín Marqués y Subirats.
»	» Bernardino Pons y Tutzó.
»	» José Fábregues y Sintés.
»	» Nicolás Tudurí y Pons.
»	» Lorenzo Pons y Sintés.
»	» Francisco Hernandez y Pons.
»	» Agustín Landino y Vives.
»	» Gabriel Rubí y Vidal.

CIUDADELA.

Alcalde.	D. Juan Tremol y Faner.
Teniente 1.º	» Antonio Triay y Maurant.
» 2.º	» Guillermo Moll y Mercadal.
» 3.º	» Francisco Netto y Vinent.
Síndico.	» Juan Carrió y Faner.
Concejales.	» Andrés Camps y Casasnovas.
»	» Pedro Martorell y Squella.
»	» Juan Sampol de Palós.
»	» Gabriel Squella y Martorell.

»	» Jaime Anglada y Benejam.
»	» Bernardo José de Olives y Vigo.
»	» Bernardo Ferrer y Torrent.
»	» Magin Bonet y Moll.
»	» Juan Casasnovas y Piris.
»	» Bartolomé Juaneda y Camps.

MERCADAL.

Alcalde.	D. Nicolás Villalonga.
Teniente 1.º	» Rafael Carretero y Tudurí.
» 2.º	» José Villalonga y Coll.
Síndico.	» Sebastian Villalonga y Garriga.
Concejales.	» Juan Riudavets y Pons.
»	» Gabriel Cardona y Seguí.
»	» Juan Sans y Pons.
»	» Antonio Gomila Barber.
»	» Juan Salas Pelegrí.
»	» Vicente Seguí Carreras.

FERRERIAS.

Alcalde.	D. Pedro Allés y Torrent.
Teniente 1.º	» Jaime Allés y Pons.
» 2.º	» José Florit y Pons.
Concejales.	» Guillermo Camps y Feliu.
»	» Juan Marqués y Allés.
»	» Antonio Coll Mercadal.
»	» Juan Pons Camps.
»	» Miguel Faner Pelegrí.
»	» Juan Pons Gomila.

A las doce del día de ayer tomó posesión el nuevo Ayuntamiento elegido en esta ciudad, que ya conocen nuestros lectores, siendo los mismos señores que anteriormente lo componían menos don Bartolomé Mercadal y Escudero, don Rafael Portella y Anglés, don Juan Orfila y Olives, don Gabriel Pons y Seguí, don Juan J. Rodríguez y don Joaquín A. Carreras y Neto, que han sido sustituidos por don Pedro Antonio Borrás, don Bernardino Pons y Tutzó, don José Fábregues y Sintés, don Antonio Pons y Orfila, don Nicolás Pons y Tudurí y don Agustín Landino y Vives.

De CIUDADELA, destituido todo el Ayuntamiento menos don Juan Tremol y Faner, don Antonio Triay y Maurant, don Francisco Netto y Vinent, don Juan Carrió, don Bernardo Ferrer y don Jaime Anglada.

De MERCADAL han sido destituidos don Sebastian Gomila y Roselló, don Pedro Vinent y Febrer, don Antonio Vacarises y Coll y don Jaime Gomila y Barceló, reemplazándoles don Juan Riudavets y Pons, don Gabriel Cardona y Seguí, don Antonio Gomila y Barber y don Juan Salas y Pelegrí.

De FERRERIAS han sido destituidos los concejales don Juan Coll y Marqués y don Juan Palliser y Vadell, nombrando en su lugar á don Guillermo Camps y Feliu y don Miguel Faner y Pelegrí.

A las once de la mañana de ayer tomó posesión el Ayuntamiento de Ciudadela nuevamente elegido, según nos lo anunció nuestro corresponsal de aquella ciudad, en telegrama de la tarde de ayer.

En la tarde de ayer salió para Palma á bordo del vapor-correo «Mahonés» el Excmo. señor don Victorino Hédiger y Olivar.

También salió para el mismo punto para después dirigirse á Madrid el señor don Teodoro Ládico y Font.

A bordo del vapor-correo «Menorca» es esperada hoy en esta ciudad la compañía lírico-italiana que debe actuar en nuestro coliseo.

Anteayer por la noche se dió principio en nuestro coliseo al ensayo de coros y orquesta de la ópera «Hernani» que es la con que debe debutar la compañía.

La reproducción del suelto de «El Ciudadano» en que anunciaba la publicación de la Historia de Menorca por el farmacéutico señor Oleo de Ciudadela, sabemos que ha movido la curiosidad de saber las condiciones de la publicación; y por lo mismo deseáramos conocerlas para enterar de ellas á nuestros lectores, entre los cuales no dudamos que los habrá se suscriban á la obra anunciada deseosos de conocer por ella la verdad histórica de todas las épocas.

En la «Gaceta» del 17 de este mes se inserta un anuncio del Ministerio de Estado que creemos conveniente reproducir para conocimiento de las personas de esta ciudad á quienes pueda interesar. Dice así:

«El Cónsul de España en Odessa participa el fallecimiento en aquella ciudad del súbdito español don Antonio Bagur, natural de Mahon, diamantista y de 55 años de edad. Su muger é hijos no saben haya dejado hecho testamento; y suponiéndose que algunos de sus negocios habrán quedado pendientes, se advierte á las personas que en ellos tengan interés acudan al referido Consulado, donde se instruye el oportuno expediente de testamentaria.»

Esta noche debe tener lugar en el teatro la reunion anunciada de la Sociedad Filarmónica.

Las piezas que debe ejecutar la orquesta son las siguientes:

1.ª Parte.

- 1.º Sinfonía por P. Juanico.
- 2.º Preludio é coro d, Introduccion de la ópera «Hernani» del maestro Verdi.
- 3.º Tercetto de la ópera «I Lombardi».

2.ª Parte.

- 4.º Duo de «Attila.»
- 5.º Coro de «I Lombardi.»
- 6.º Aria tiple del «Rigoletto.»

De la revista semanal «El Fomento de la Produccion nacional» del 19 que se publica en Barcelona copiamos el siguiente suelto:

«Cupones de Bonos del Tesoro.—Por el Ministro de Hacienda se ha ordenado á la Direccion del Tesoro, que disponga lo conveniente para que con las formalidades necesarias, se abra el pago del cupon vencido en 1.º de julio último.»

Ayer continuaba aun interrumpida la linea telegráfica entre Javea y Carcagente, por cuyo motivo no hemos recibido telégrama alguno de nuestros servicios particulares.

Variedades.

Ya han salido de Inglaterra todas las expediciones del pais encargadas de observar el tránsito de Venus, con excepcion de la que va á Egipto, que no saldrá hasta octubre próximo. Las varias estaciones son Homolulu, Owhyhee y Atoi, en las islas Sandwich; Kirguelin, Rodriguez, Cairo, estacion central, y Nueva Zelanda. En las estaciones principales se observará el tránsito con el fotoheliógrafo.

Un maestro cocinero tomó una noche un palco en el teatro del Príncipe para que su familia viese representar una comedia nueva que les habian elogiado mucho.

—Dime, Pancho, preguntó la mujer al concluir el segundo acto, ¿está la comedia en prosa ó en verso?

—¡Qué sé yo, mujer! Como está el palco tan lejos, no lo veo bien.

Enrique IV, viendo que su sastre le traía un libro con algunos reglamentos y máximas de estadístico que habia compuesto, dijo á uno de sus cortesanos.

—Que llamen luego á mi canciller para que me corte un vestido, pues mi sastre quieren hacer ordenanzas.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Nuestra Señora de las Mercedes.

CULTOS.

CORTE DE MARIA.—Hoy se hace la visita á Ntra Señora de la Soledad en San Francisco.

Movimiento del Puerto.

Comandancia de Marina.

Despachados el 23.

Para Bar elona con palo tinto y efectos berg. Gta esp Nemesia cap. D. José Cruañas con 11 trips.

Para Palma con efectos y la correspondencia vapor-correo Mahonés cap. D. Juan Thomás con 17 trips.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL.—Sale á las 5 h. 49 m.—Pónese á las 5 h. 55 m. de la T.

LUNA.—Sale á las 5 h. 43 m. de la T.—Pónese á las 3 h. 44 m. de la N.

Anuncios.

Alcaldia de Mahon.

El Sr. Gobernador de esta Provincia en una de las facultades extraordinarias que le estan conferidas por el Gobierno de la República ha tenido á bien disponer quede nuevamente constituido el Ayuntamiento de esta Ciudad con los señores cuyos nombres á continuacion se espresan.

D. Juan Mercadal y Portella.—D. José Oliver y Soler.—D. Pedro A. Borrás.—D. Pedro Montañez y Mascaró.—D. Juan Gimier y Febrer.—D. Pedro Sintes y Olives.—D. Jorge Pons y Sintes.—D. Lorenzo Pons y Sintes.—D. Gabriel Carreras y Seguí.—D. Francisco Hernandez y Pons.—D. Gabriel Rubí y Vidal.—D. Juan Puigcerver.—D. Pedro Monjo.—D. Antonio Llambías y Font.—D. Andrés Corantí Carreras.—D. Gabriel Orfila.—D. Antonio Pons Orfila.—D. Agustin Landino.—D. Agustin Marqués.—D. Bernardino Pons Tutzó.—D. Nicolás Tudurí y Pons.—D. José Fábregues y Sintes.

Lo que se inserta en este periódico para conocimiento de los habitantes de esta Ciudad, debiendo añadir que en sesion de esta misma fecha han quedado elegidos

Para Alcalde D. Juan Mercadal y Portella.—Para primer Teniente, D. José Oliver y Soler.—Para segundo D. Pedro Antonio Borrás.—Para tercero Don Pedro Montañez y Mascaró.—Para cuarto D. Juan Gimier y Febrer.—Para quinto D. Antonio Pons Olives.

Para Síndicos, D. Jorge Pons y Sintes.—D. Pedro Sintes y Olives.

Para Concejales, D. Andrés Corantí Carreras.—D. Antonio Llambías Font.—D. Juan Puigcerver.—D. Pedro Monjo Vicens.—D. Gabriel Orfila.—D. Gabriel Carreras Seguí.—D. Agustin Marqués.—D. Bernardino Pons Tutzó.—D. José Fábregues y Sintes.—D. Nicolas Tudurí y Pons.—D. Lorenzo Pons y Sintes.—D. Francisco Hernandez Pons.—D. Agustin Landino.—D. Gabriel Rubí y Vidal.

CONSERVACION DE LA DENTADURA.



Despues de haber trabajado en las principales capitales de Francia y de España, trae un grande surtido de dientes minerales de las mejores fábricas de Francia y de Inglaterra. Consumado en el conocimiento del mecanismo de la boca, y poseyendo cuantos procedimientos tiene la ciencia á que se ha dedicado, construye y coloca sin dolor toda clase de piezas artificiales, masticadoras incorruptibles; dentaduras que no se distinguen de las naturales, cuyos maravillosos efectos le han valido el crédito que ha gozado entre el público de varias capitales. Todas estas clases de piezas se trabajarán sobre oro y Gaultuc. Serán construidas por medio de una máquina al vapor.

Limpia la dentadura dejándola en su esmalte natural, y esta limpieza es un extremo útil, porque todas aquellas personas que tomen por costumbre el limpiarse la dentadura aun cuando solo sea una vez al año, estará libre de todo mal olor, y escorbuto y de otro cualquiera mal efecto de la boca. Igualmente hace desaparecer de la dentadura el sarro que se forma en la misma y carcome las encias hasta que el diente cae. Empasta y orifica los dientes y muelas cariadas, sin causar daño ni dolor alguno, ásegur ndo su conservacion; pues son unas pastas de nueva invencion las que usa dicho señor, que impide que las caries no pasen mas adelante. Endereza los dientes á los niños de corta edad. Los padres ó encargados de los niños deben tener especial cuidado de hacer mirar la dentadura de estos especialmente cuando se encuentran en la edad de 5 á 13 años; pues que los dientes de reemplazo suelen salir imperfectos si no se tiene cuidado de extraer las raices de las primeras.

Estrae muelas, dientes y raigones con la mayor facilidad y sin causar daño ni dolor. Tambien posee un elixir odontológico para limpiar y conservar la dentadura, y pasa á domicilio para hacer toda clase de operaciones

Vive en la Plaza de Espartero núm 16, frente la iglesia del Cármen

LA CATALANA.

SOCIEDAD DE SEGUROS CONTRA INCENDIOS Y EXPLOSION DEL RAYO. AUTORIZADA POR REAL DECRETO DEL 25 AGOSTO DE 1865.

Para mas explicacion dirigirse al representante de esta isla. Arravaleta 3. Librería Mahonesa.

EL

HURACAN

Almanaque satírico -- burlesco para 1875.

¡¡Un real ejemplar en toda España!!
Véndense en esta imprenta.

FACTURAS

para la presentacion de cupones DEL 3 POR 100 INTERIOR, OBLICACIONES POR FERRO-CARRILES, É INSCRIPCIONES DE CAPITALS NOMINALES. BONOS DEL TESORO,

Fés de vida.—Edictos para contraer matrimonio.—Manifestos de nacimiento.—Papeletas de defuncion.—Licencias de sepultura.—Letras de cambio.—Facturas para la correspondencia oficial.

Véndense en esta imprenta Bastion 39

Imp. de M. Parpal, Bastion 39